

‘Se evitó la recesión’: Mercado tilda de positivo Imacec de 1,2% pero advierte que en 2024 Chile crecería bajo su potencial

martes, 2 de enero de 2024, Fuente: EMOL



El ministro de Hacienda, Mario Marcel, por su parte, destacó que 'vamos a empezar a ver cifras azules mucho más significativas'. El Banco Central (BC) informó esta mañana que el Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) de noviembre fue de 1,2%. Si bien la cifra estaba dentro de las expectativas del mercado, de todos modos fue considerada como positiva. Esto, debido a que casi la totalidad de los sectores crecieron y a que, aparentemente, se evitó un escenario de recesión. En todo caso, las proyecciones de crecimiento para 2024 no son las mejores. Uno de los primeros que salió a comentar los números, de hecho, fue el ministro de Hacienda, Mario Marcel, quien destacó que 'con esta cifra podemos decir que está prácticamente asegurado que vamos a cerrar el año 2023 con una cifra positiva o una cifra en azul'. Asimismo, el secretario de Estado, destacó que 'vamos a empezar a ver cifras azules mucho más significativas que esta cifra de 1,2% y por lo tanto entramos en una etapa en la cual vamos dejando atrás toda la inestabilidad que vivimos durante prácticamente cuatro años'. {SUB Mercado: Noticias 'marginamente positivas'} 'Las noticias de noviembre son marginamente positivas toda vez que solo comercio, y sospechamos que también Servicios Empresariales, evidencian contracciones interanuales y desestacionalizadas', señala un reporte que Scotiabank envió a sus clientes. El análisis de la entidad bancaria destaca además que 'respecto al escenario base para el crecimiento del PIB 2023, se estaría cerca de confirmar el escenario del Banco Central con un crecimiento nulo. En consecuencia, no vemos impactos materiales en la visión de política monetaria por parte del Instituto Emisor'. 'El desempeño de la actividad en los últimos meses aumenta la probabilidad que la economía tenga un crecimiento cercano a cero e incluso marginamente positivo en 2023', dice, por su parte, Andrés Pérez, economista jefe para Latam de Itaú. Agrega, en todo caso, que 'creceríamos entre 1,5-2% en 2024, por debajo del potencial, al tiempo que las perspectivas para inversión privada se mantienen débiles, reflejados por la confianza empresarial (IMCE) de diciembre también conocidos hoy'. Agustín Herrera, gerente de Consultoría de PwC Chile, en tanto, sostiene que las cifras son buenas 'respecto a lo que se proyectaba a inicio de año, que la economía chilena iba a entrar en recesión. A pesar de que industrias relevantes para la economía nacional, como el consumo y construcción, están en un difícil momento, la minería se ha visto resiliente este 2023'. De todos modos, señala Herrera, 'el escaso crecimiento real de la economía chilena y el crecimiento de 1% en la población chilena implica que somos un país con menor poder adquisitivo que hace un año'. Sergio Lehmann, economista Jefe de BCI, por su parte, indica que en lo reportado hoy por el Banco Central, 'destaca el aporte de minería y servicios, mientras comercio vuelve a mostrar una ligera caída respecto al mes previo. Para 2023, se reafirma un crecimiento en torno a 0%'. 'En noviembre, bases de comparación menos exigentes entregaron un impulso adicional a una actividad que comienza a mostrar algunas señales de recuperación: tanto el Imacec total como el Imacec no minero registran el mayor aumento mensual de la serie desestacionalizada (promedio móvil a 3 meses) desde octubre de 2022', indica el economista senior de Coopeuch, Nicolás García. {SUB 'Chile evitó la recesión'} Desde la academia también se percibe la cifra del Imacec, en alguna medida, como positiva. Juan Nagel, académico de la Facultad de Ciencias Económicas y Empresariales de la Universidad de los Andes, sostiene que 'el alza en el Imacec de noviembre es una buena noticia, sobre todo por el hecho de que la mayoría de los sectores mostró un crecimiento. Pareciera que Chile evitó la recesión en el 2023, por lo que la tarea para el 2024 es generar crecimiento sin inflación y con creación de empleos'. Juan Ortiz, economista senior del OCEC-UDP, por su parte, indica que 'son cifras positivas en cuanto a la producción de bienes en relación con la dinámica observada en el presente año'. Agrega, también, que 'el único elemento que sigue generando una incidencia negativa es la variación interanual del comercio'. Desde Clapes UC, en tanto, recalcan que 'preliminarmente, proyectamos un aumento interanual del IMACEC de diciembre entre 0,5% y 1%, lo que implicaría un crecimiento nulo para la actividad económica del año 2023'. Ricardo Durán académico de la Escuela de Ingeniería Comercial UDLA, por último, dice que 'la economía chilena viene creciendo desde septiembre, y se espera que en 2024 las cifras de crecimiento se normalicen'.